

Atelier-philosophie

ATELIER 1

Les interdits, outils essentiels à la liberté individuelle ?

animé par Céline Kravtchenko et Patrice Baret

Nous grandissons au sein de pays qui ont des lois, une culture, au sein de groupes sociaux qui ont des codes, des usages, des interdits qui permettent une vie sociale harmonieuse et nous permettent de nous épanouir.

Pourtant, pendant la pandémie et à d'autres moments, nous voyons des alertes sur l'atteinte à notre liberté individuelle. Alors ces interdits, sont-ils absolument indispensables ou au contraire gravement attentatoires à notre liberté individuelle ?





Atelier-philosophie

ATELIER 2

Qu'est-ce qu'être libre ? Philosophier avec Sartre

animé par Clarisse Bérout

Sommes-nous libres ou déterminés par notre environnement ?

Comment concilier notre liberté de se faire et d'être avec ce que le philosophe Jean-Paul Sartre appelle la facticité, c'est-à-dire notre réalité sociale, sociétale, politique, géographique, culturelle ou encore éducative ?



Atelier-philo

ATELIER 3

La liberté au XXIème siècle : émancipation ou servitude ?

animé par Simon Rolinet

À l'aube de notre siècle, un glissement majeur est en train de s'opérer dans l'usage de la notion de liberté. Parfois, certains mots trop usés, mal usés, doivent être mis en jachère afin de nous permettre de sortir de l'impuissance dans laquelle ces usages nous enferment.

La liberté serait-elle de ceux-là ?

Ne devrions-nous pas nous libérer de la liberté ?



Atelier-philosophie

ATELIER 4

Trop de libertés ne risque-t-il pas de nuire à la liberté ?

animé par Guillaume Douady

À force de conquêtes, dans nos sociétés occidentales, de libertés individuelles, de libéralisation de la vie sociale et économique, avons-nous fini par dépasser les bornes ?

